
 

 

证券代码：002083                                 证券简称：孚日股份 

债券代码：128087                                 债券简称：孚日转债 

孚日集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访           □ 业绩说明会 

□新闻发布会         □ 路演活动 

□现场参观            电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 国泰君安、国盛证券、长城证券、中信建投、中邮证券、信达

证券、天风证券、银河证券、华西证券、东北证券、华安证券、

华福证券、华创证券、西部证券、平安证券、华西证券、中信

证券、东吴证券、开源证券、兴业证券、东兴证券、中泰证券、

鹏华基金、广发基金、永盈基金、国联安基金、中银资管、申

万宏源资管、中银国际、国投泰康信托、博时基金、银华基金、

鑫元基金、申九资产、摩根士丹利基金、浦银理财、纵贯私募、

百年保险、中国人保、睿郡资产、景顺长城基金 

时间 2024 年 1 月 25 日 

参会方式 线上会议 

公司接待人员 董事会秘书 彭仕强 

交流内容及具体

问答记录 

 

公司近况介绍 

孚日集团是集国内外贸易、热电、电机、新材料等多元产

业于一体的综合性企业集团。作为国内规模最大的现代化家用

纺织品生产商，公司主要产品为中高档毛巾系列产品以及装饰

布系列产品。近年来为拓展新的发展空间，实现企业可持续发

展，公司在不断推进家纺产业由生产规模化向品牌化、差异化、

高附加值化升级，继续保持全球行业领军地位的同时，主动把



 

 

握世界新能源新材料发展趋势，加快产业结构调整，优化产业

布局。 

家纺业务方面，当前在手订单充足。公司销售额 80%来自

于海外，第一大出口国为美国，其占据家纺收入总量的半壁江

山，第二大出口国为日本。2023 年公司在美国和日本市场均

保持稳健发展。第三大出口地区为欧洲地区，受制于俄乌战争

影响，2023 年欧洲地区销售有所承压。同时，公司积极拓展

韩国、印尼、新加坡等东南亚市场。此外，公司国内家纺业务

保持稳健发展。  

公司通过与高等院校广泛开展战略合作，推进产学研用深

度融合，以战略合作方式成立合资公司，布局新材料业务，打

造公司第二增长曲线，当前重点推进功能性涂层材料业务和锂

电池电解液添加剂业务。 

涂层材料业务方面，孚日宣威专注于工业涂层材料领域近

二十年，公司联合青岛科技大学，搭建了以青岛科技大学李少

香教授和数十名教授级专家、博士研究生为主的研发团队，负

责产品开发和科研支持，根据市场及客户需求，不断加大研发

投入，推动项目成果转化，实现技术孵化。产能方面，公司一

期 5 万吨/年已经建成投产，目前正处于产能爬坡期。市场开

拓方面，依托孚日宣威生产和销售平台，重点围绕海工船舶、

石化能源、国家基础建设和军工四个板块进行系列功能性防腐

涂层材料的生产与销售，逐步拓展地区覆盖范围。此外，公司

依托强大的研发实力，储备大量新产品，丰富下游应用领域，

未来有望逐步放量。 

锂电池电解液添加剂业务方面，公司 VC 已实现全流程生

产贯通，目前处在小批量生产阶段。公司 FEC 项目首期已开始

主体施工，新项目全部建设完成后，公司将成为行业内少有的



 

 

全产业链发展的公司之一。当前，公司一期精制 VC 产能 2000

吨已达到正常生产条件，VC 合成项目一期已为精制 VC 陆续提

供合格产品，实现了 VC 全流程生产贯通。公司顺应行业趋势，

适时调整产量，看好行业长期的发展趋势。销售渠道上，公司

目前已经和国内部分头部企业形成了良好的供需关系，客户群

体较为稳定，产品稳定的质量、性能得到了客户的高度的认可。 

二、问答环节 

本次交流会中，互动问答的主要内容(口头交流内容表述

可能存在误差如与正式公告内容冲突，请以正式公告披露内容

为准)如下: 

问题一：公司对功能性涂层材料业务的未来展望？ 

答：我们认为，未来两年，公司功能性涂层材料业务有望

实现大跨步的发展。业务端，海工、石化能源和船舶等涂料市

场是公司着重发展的方向。上述涂料领域，市场空间广阔。同

时，依托产品、技术和品牌优势，公司将持续深耕下游大客户，

逐步开拓更多业务机会。当前公司一期 5 万吨/年功能性涂层

材料项目已经建成投产，正处于产能爬坡期，2025 年有望全

部达产。 

问题二：请介绍一下海工涂料业务的发展情况？ 

答：公司海工涂料主要应用于国内海港码头。在该领域，

国内涂料厂商占据领先地位，其中孚日宣威、青岛海化院、厦

门双瑞等企业和科研院所的影响力较大。当前公司海工业务盈

利能力较强，毛利率在 40%左右。 

市场规模方面，这是一个百亿级市场，包括增量市场和存

量市场。海港码头的维护周期是 15 年左右，特别是 90 年代后

建设的码头已经开始维护。2023 年，公司海工涂料成功出口

20 万美元，是国外厂商直接采购，对国产涂料品牌意义重大。



 

 

当前公司海工涂料客户主要以中交航务局等大客户为主，未来

公司将持续深耕，业务有望持续放量。 

问题三：石化能源涂料业务的发展情况？ 

答：当前公司主要给中石化提供防腐涂料，当前已成为中

石化核心涂料供应商，2024 年公司有望承接更多中石化中大

型项目。同时，近日公司成功进入中石油涂料供应商名单。2024

年，公司石化能源涂料业务有望大幅放量。当前石化能源业务

毛利率在 30%以上。 

问题四：船舶涂料业务发展情况？ 

答：公司船舶涂料业务聚焦远洋渔船领域。我国现有远洋

渔船整体水平落后，大型远洋渔船比重低，同时老旧船型多，

近一半的远洋渔船船龄在 20 年以上，作业性能差，捕捞成本

高，而渔船的替换周期在 20-25 年左右。此外，远洋渔船涂料

的使用有效期为 3—5 年。由于渔船涂料属于性价比要求极高

的市场，竞争激烈，跨国公司暂未进入，以国产品牌为主。 

市场规模方面，考虑到每年新增远洋渔船和存量远洋渔船

维护所需要的涂料使用情况，我们认为国内市场规模在十亿元

左右。 

公司各船舶涂料产品认证有望在 2024 年逐步获批，预计

2024 年下半年船舶涂料业务有望开始放量。公司船舶油漆几

十种，性价比优势突出，毛利率 40%左右，当前持续保持与船

东和船厂的业务沟通。 

问题五：公司是否有涉及集装箱涂料业务？ 

答：公司已取得集装箱船级社认证，将依托产品、技术以

及区位优势，逐步开拓集装箱涂料业务机会。 

我国是集装箱的制造大国，全球约 90%的集装箱由我国制

造。据了解，我国目前每年约有 300 万 TEU（20 尺标准箱）的

新造集装箱的需求量。同时，从地域分布来看，山东省作为沿

海港口省份，集装箱企业数量多达 3.69 万家，居于榜首；从



 

 

城市上来看，青岛集装箱企业数量均超过 1 万家，处于全国前

列。 

问题六：能否介绍一下公司中标盾构机涂料订单的情况 

答：2023 年，公司成功进入中铁高端装备核心涂料供应

商名单，同时中标盾构机最大的涂料订单，体现了中铁装备对

公司高端涂料产品的高度认可，后续有望持续开拓业务机会。 

问题七：关于家纺业务，公司在拓展东南亚市场方面有什么规

划？ 

答：东南亚人口众多，客户需求以中低端为主，公司产品

质量高，目前在逐步开发东南亚相对富裕的国家，比如新加坡

和韩国。此外，公司通过技术升级来降低成本，东南亚地区以

跑量为主。 

问题八：国内家纺市场品牌建设有没有什么创新规划？ 

答：公司国内家纺业务以 OEM 为主，30%左右的收入来自

自主品牌，70%是代工生产。随着国内销售模式的转变，公司

规划强化自身品牌建设，考虑通过营销活动、明星代言等方式

来引流，增加线上销售额，今年希望能有所突破。 

问题九：公司 2023 年前三季度毛利率有改善，未来中长期毛

利率和净利率水平能否进一步提升？ 

答：公司现在双主业雏形显现，家纺业务以出口为主，因

此其毛利和汇率有较大相关性，公司也在通过远期锁汇保证成

本的稳定。未来业绩的增长点主要在新材料项目上面。未来随

着工业涂料业务的持续放量和电解液添加剂行业回暖，公司新

材料业务未来可期。 

接待过程中，公司接待人员严格按照信息披露有关的规

定，与投资者进行了充分的交流与沟通，未出现未公开重大信

息泄露等情况。以上如涉及对行业的预测、公司发展战略规划

等相关内容，不能视作公司或公司管理层对行业、公司发展的

承诺和保证，敬请广大投资者注意投资风险。 



 

 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

否 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件(如有，可作为

附） 

无 

日期 2024 年 1 月 25 日 

 


